

El Pacú

Entre los fervientes amantes de la pesca deportiva, ir en busca del pacú significa una patriada con un sabor muy especial. Esta especie, además de tener una sabrosa carne, posee la virtud de ser realmente esquiva, lo que la convierte en una presa preferida por los apasionados a este magnífico deporte.

La realidad de nuestros ríos y medio ambiente, nos indica que hoy para poder capturar un ejemplar de esta especie debemos dirigirnos al centro y norte de la provincia de Corrientes. En las localidades de Goya, Bella Vista o Esquina antiguamente podían apreciarse una abundante población. Hoy, sólo se reserva para algunos pacientes y afortunados pescadores.

Más al sur, sólo un par de décadas atrás, era común pescar pacúes de más de 10 kilos en el mismo puerto de la ciudad de Santa Fe.

Actualmente los pesqueros que están mostrando una notable presencia de pacúes de buen kilaje son los del norte correntino. Desde Paso de la Patria hasta Ituzaingó, las probabilidades de pescar una excelente pieza va en aumento.

Las técnicas para pescar al esquivo pez, difieren según la región en donde se lo busca.

Si el ámbito natural consta de arroyos con abundante vegetación costera, el estilo a practicar es el denominado "al golpe". El mismo consta de realizar los lances hacia la costa, para que el aparejo y la carnada provoquen, al caer al agua, el mismo sonido que producen las frutas (alimento natural de la especie) al caer al río. Permanentemente se lanza y recoge, tratando de que el anzuelo no toque el fondo, porque según la zona donde se actúe, la posibilidad de engancharse es alta. La embarcación debe ir a la deriva o "a camalote", cerca de la costa.

Con respecto a otro estilo, la lancha deriva por el centro del río. La práctica es similar a la utilizada cuando se realizan los intentos "a pindá", o sea con la carnada libre en el fondo, atrayendo a la presa. Para esta modalidad pueden utilizarse, si así se lo desea, lastres. En caso de usar plomos, los ideales son de 15 a 25 gramos. Por la fuerte dentadura de la especie, se sugieren anzuelos re-

forzados pata corta. El aparejo debe estar armado con un pequeño líder de acero de unos 10 cm. que evitará el corte del nylon.

Para la elección del equipo hay que tener en cuenta la zona y el tamaño de peces a capturar.

En los pesqueros del norte correntino, es muy factible toparse con ejemplares que superan los 10 kilos, por lo tanto, el equipo deberá ser lo suficientemente robusto para que la clavada sea realmente efectiva y luego soportar los embates del pez.

El equipo ideal lo compone una caña de 15-30 lbs., reel rotativo y nylon 0,37; salvo que se realice la pesca "al golpe", en la que se actúa efectuando una acción similar al spinning, por lo que el equipo deberá adecuarse a esta necesidad. De todos modos, se sugiere tener una buena reserva de nylon para no llevarse sorpresas.

En lo que respecta a la alimentación del Pacú, la misma está supeditada a lo que el ámbito le ofrece, lo que influye directamente en la efectividad de los cebos a colocar en el anzuelo. Los intentos pueden ser efectuados con: dados de corazón vacuno, panceta, salame e incluso trozos de morena; las frutas más tentadoras suelen ser: mango, naranja, guayaba, sandía, coquitos, ingá y hasta flores silvestres. Otro tipo de cebos pueden ser masas saborizadas con esencia de vainilla o mostaza, las cuales son realmente efectivas.

Es aconsejable incluir varios cebos en el anzuelo, para que el pez ataque con mordiscos al que más lo tiene.

Por su esquiva presencia, lo complicado de su pique y las características de la lucha, sin duda alguna el pacú es el pez que todo pescador deportivo desea tener en su haber.

Debemos dejar en claro que la especie se encuentra totalmente vedada en las provincias de Santa Fe y Entre Ríos, no así en Chaco y Corrientes.



R E V I S T A

El Pato

CAZA, PESCA & TURISMO

la revista
del litoral

ES UN PRODUCTO DE
EDICIONES NATIVA
TEL/FAX: (0342) 455-1079

E-MAIL: revistaelpato@edicionesnativa.com.ar